

# Resumen de acciones 2012

**ame** Andalucía  
**COOP**

Asociación de Mujeres Empresarias  
Cooperativistas de Andalucía

 **empresarias**

 **igualdad**

# Resumen de las Acciones Desarrolladas por AMECOOP-Andalucía en 2012

A lo largo de 2012, AMECOOP-Andalucía ha continuado trabajando a beneficio de las cooperativistas andaluzas a través de diferentes vías: organización y coordinación de actuaciones formativas, visibilización de sus cooperativas, mantenimiento y consolidación del trabajo en red, entre otras.

De entre todas ellas, destacan las actuaciones que se presentan a continuación:

## AMECOOP-Andalucía – Premiada con el Premio Meridiana 2012

AMECOOP-Andalucía ha sido galardonada con el Premio Meridiana 2012, en la categoría “Iniciativas empresariales o tecnológicas”.

Se trata de un galardón que concede el Instituto Andaluz de la Mujer anualmente, cuya finalidad es distinguir la labor desarrollada por personas, colectivos o instituciones en la defensa de la igualdad de derechos y oportunidades entre mujeres y hombres. Pretende incentivar y reforzar la relevante labor de personas, colectivos y entidades que con su trayectoria vital, personal o profesional han contribuido a hacer efectiva la presencia de las mujeres en los distintos sectores de Andalucía y a la consecución de su igualdad real.

El acto de entrega tuvo lugar en Sevilla el día 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, y en él la presidenta de AMECOOP-Andalucía, Lola Sanjuán, recogió el premio de manos de la entonces Consejera para la Igualdad y Bienestar Social, Micaela Navarro.

Lola Sanjuán estuvo acompañada por numerosas socias de AMECOOP-Andalucía procedentes de diferentes territorios de Andalucía que quisieron compartir tan importante reconocimiento.



## Actuaciones en el marco del acuerdo de colaboración firmado con FEMPES para la ejecución del convenio con el IAM

En 2012 ha comenzado la ejecución de actuaciones fruto del convenio firmado con FEMPES para el desarrollo de las acciones contenidas en el convenio de colaboración que esta Federación tiene suscrita con el Instituto Andaluz de la Mujer. El desarrollo de tales acciones se extenderá hasta febrero de 2013.

Las jornadas empresariales, denominadas “Gestión del cambio en situaciones difíciles para empresarias” y “Claves de éxito empresarial: igualdad, competitividad y transparencia” y los cursos formativos, cuyas temáticas son “Redes Sociales en empresas de mujeres” y “Marketing Digital para empresarias” abarcan todo el territorio andaluz, con la novedad de que se ha incluido la provincia de Málaga en el ámbito de ejecución de AMECOOP-Andalucía.

## Actuaciones ejecutadas por AMECOOP-Andalucía en el marco del Convenio firmado con FEMPES para la ejecución del convenio que mantiene con la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia

Durante el primer trimestre del 2012 se terminó de configurar la primera Red de Coaching Empresarial para Mujeres de Economía Social de Andalucía, actuación derivada del convenio mantenido entre Andalucía Emprende, Fundación Pública Andaluza, dependiente de la antigua Consejería de Economía, Innovación y Ciencia, y la Federación Empresarial de Mujeres para la Economía Social (FEMPES) con la finalidad de fortalecer el sector empresarial femenino de Andalucía e impulsar la actividad empresarial de las andaluzas.

Para ello se llevó a cabo la selección de empresarias que ejercerían de coachs o tutoras, se llevaron a cabo varios talleres en diferentes puntos de Andalucía tanto con éstas como de formación a emprendedoras interesadas, y se celebró la presentación general que tuvo lugar en el mes de abril en la ciudad de Sevilla.

## AMECOOP-Andalucía en la Red Andaluza y Estatal de Mujeres Rurales y Urbanas (RMRU)

AMECOOP-Andalucía continúa siendo una de las entidades más activas dentro de la Red de Mujeres Rurales y Urbanas, tanto en la Red Andaluza como en la Estatal, en la que trabaja para aumentar la visibilización y presencia de las mujeres cooperativistas en el mayor número de eventos posibles.

Además de asistir a todas las reuniones convocadas por la Red a lo largo del año, durante el 2012 nuestra entidad ha tenido la oportunidad de colaborar en varios proyectos que han repercutido de forma positiva en sus asociadas.

Entre ellos destacan el Encuentro de Agricultura y Alimentación Ecológicas, celebrado en el mes de mayo en las instalaciones de la Granja Escuela Huerto Alegre, en Granada; o la colaboración en un proyecto integrado en el Programa de Cooperación Transfronteriza España - Fronteras Exteriores (POCTEFEX): el Proyecto MERE. Programa de Cooperación Transfronteriza entre Mujeres Empresarias de las Regiones del Estrecho.

AMECOOP-Andalucía también ha estado presente en el Acto de Adhesión a los Principios para el Empoderamiento de las Mujeres, de ONU Mujeres, en conmemoración del Día Internacional de las Mujeres Rurales, evento organizado por la RMRU.

## Participación de AMECOOP-Andalucía en el Proyecto EUROEMPLEO. Experiencias Singulares de las Mujeres en el Medio Rural

Promovido por la Asociación para el Desarrollo Rural de Andalucía (ARA) en colaboración con la Red Asturiana de Desarrollo Rural (READER) y los Centros de Desarrollo Rural de Castilla La-Mancha (CEDERCAM), el proyecto tenía como principal finalidad contribuir a la sensibilización y visibilidad de las acciones que contribuyen al empoderamiento de las mujeres en el medio rural, al objeto de que tomen conciencia sobre sus derechos y capacidades.

Para ello, se han llevado a cabo intercambios de experiencias entre Andalucía, Castilla - La Mancha y Asturias donde se producen situaciones similares en cuanto al liderazgo y empoderamiento de mujeres líderes en sus medios rurales.

AMECOOP-Andalucía ha sido una de las asociaciones participantes en el proyecto, asistiendo su presidenta a todos estos encuentros y tomando parte de las diferentes actividades desarrolladas. De igual modo, dos de nuestras cooperativas asociadas, Centro de Innovación Educativa Huerto Alegre y Algaba de Ronda, también han participado en él, siendo representadas por sus presidentas.



## AMECOOP-Andalucía en el Año Internacional del Cooperativismo

El año 2012 fue declarado por la ONU como Año Internacional del Cooperativismo, para reivindicar las cooperativas como modelo empresarial. AMECOOP-Andalucía ha participado en diversos actos y ha continuado su labor de concienciación de los beneficios de la igualdad entre mujeres y hombres en el seno de las empresas y entidades del mundo cooperativo.

En dicha línea de actuación, AMECOOP-Andalucía participó en el Foro Internacional de Cooperativismo organizado por CEPES el 23 de febrero en Sevilla. En el mismo, intervino Ángeles de la Plata, vicepresidenta de la Asociación y líderesa cooperativa de gran experiencia.

## AMECOOP-Andalucía lleva sus propuestas a las fuerzas políticas

Con motivo de la celebración de las Elecciones Andaluzas, representantes de AMECOOP-Andalucía se reunieron en el mes de enero en la sede del PSOE-Andalucía para transmitir sus propuestas y expectativas de cara su inclusión en el programa electoral del dicho partido.

Asimismo, AMECOOP-Andalucía también estuvo presente en el desayuno de trabajo que FAECTA organizó con el Alcalde de Sevilla en el mes de febrero, en el que se informó a los representantes de la corporación local sobre la situación de las cooperativas de trabajo en la ciudad, y donde se conocieron las políticas y programas que el Ayuntamiento pretende llevar a cabo en materia de empleo y desarrollo económico.

## AMECOOP-Andalucía invitada a los Debates de Nueva Economía Fórum

Nueva Economía Fórum es una organización de debate de referencia en el ámbito estatal y andaluz, cuyas señas de identidad son su carácter privado, independiente y no partidista.

Durante 2012, AMECOOP-Andalucía ha participado en numerosas ocasiones en los diferentes foros abiertos y debates periódicos organizados en Sevilla por esta entidad, entre ellos el "FÓRUM EUROPA. Tribuna Andalucía" celebrado el 19 de septiembre en Sevilla, que contó con la intervención del Presidente de la Junta de Andalucía José Antonio Griñán.



## XXIII y XXIV ediciones de los Premios Arco Iris

Durante el año 2012 se han celebrado las XXIII y XXIV ediciones de los Premios Arco Iris al Cooperativismo de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo.

En ambas ediciones, ha tenido lugar el reconocimiento de cooperativas asociadas a AMECOOP-Andalucía por sus trayectorias empresariales: Centro Nazareno de Terapias Ecuestres La Herradura, S. Coop. And., Trassa, S.Coop.And. de integración (de la que Sierra Nevada, S.Coop.And. es integrante) y Web de Confianza, S.Coop.And.

## AMECOOP-Andalucía en la agenda pública internacional

Dentro de la agenda paralela del Embajador de EE.UU en España, Susan Lewis Solomont, especializada en el área de Mujer y Empresa, visitó la sede del Instituto Andaluz de la Mujer para conocer las políticas de igualdad en Andalucía y crear vínculos para actuaciones futuras.

El encuentro resultó de especial interés para aquellas empresas con proyectos abiertos en su país o en estados de su área de influencia (Panamá, Puerto Rico,...) o con perspectivas de iniciarlos.

En él participaron Esperanza Castro, de CKL Comunicaciones, y M<sup>a</sup> Ángeles Ojeda, de Web de Confianza, ambas socias de AMECOOP-Andalucía.



## AMECOOP-Andalucía en el Encuentro Andaluz sobre Formación y Reflexión Feminista de Baeza

AMECOOP-Andalucía ha participado, durante los días 26 y 27 de octubre, en la XIX edición de los Encuentros Andaluces de Formación y Reflexión Feminista, que se celebran en la localidad jiennense de Baeza, organizados por el Instituto Andaluz de la Mujer (IAM).

En 2012 ha llevado como título "Hacia una pedagogía feminista" y ha contado con las intervenciones de Consuelo Flecha, Amparo Tomé, Marina Núñez, Amparo Rubiales o Luz Maceira, quienes han concluido que es necesario renombrar toda la tarea educadora y difusora del feminismo bajo el concepto de "pedagogía feminista", con el objetivo de dar un soporte teórico común y un mayor prestigio dentro de la pedagogía, incluyendo la formación no reglada o no formal (proporcionada por asociaciones, por ejemplo) y la informal (medios de comunicación, relaciones interpersonales, etc).

El acto fue inaugurado por la Consejera de Presidencia e Igualdad, Susana Díaz, y clausurado por la directora del Instituto Andaluz de la Mujer (IAM), Soledad Ruiz.



## Compromiso Social por el Progreso de Andalucía

AMECOOP-Andalucía apoya la Plataforma Compromiso Social por el Progreso que defiende la libertad de expresión, el empleo y la protección social a través de FAECTA y FEMPES. En ella también se han implicado los sindicatos UGT-A y CCOO-A, CEPES Andalucía, organizaciones de consumidores, asociaciones vecinales, agentes de economía social y otras entidades sociales.

La Plataforma hizo pública una nueva declaración contra los recortes y en defensa del derecho a la libertad de expresión, el empleo y la protección social, denunciando así que el nuevo modelo social que se está gestando lleva hacia un “Estado del Bienestar residual”. Y la presentó en el Parlamento de Andalucía en un acto celebrado el 5 de septiembre, que contó con la asistencia de la presidenta, Lola Sanjuán.

## AMECOOP-Andalucía en las Provincias Andaluzas

AMECOOP-Andalucía ha organizado jornadas técnicas para impulsar la igualdad en la gestión empresarial. Al mismo tiempo se han ejecutado acciones formativas sobre temas empresariales con perspectiva de género.

Además de estas actuaciones se destacan, entre otros los siguientes acontecimientos:

### GRANADA

#### Participación Amecoop-A en el Consejo Provincial de Igualdad de Mujeres y Hombres, Diputación de Granada

En el año 2012 se han mantenido la participación en dicho consejo, asistiendo a las reuniones anuales y participando en los encuentros de preparación del Encuentro Provincial de Asociaciones de Mujeres.

#### Jornada “Mujer y Cooperativismo”, en el proyecto “Dinamización empresarial de ZNTS” de la Escuela de Economía Social

Jornadas desarrolladas en la localidad granadina de Almanjayar, cuyo eje central ha sido el ejemplo de mujeres que han liderado un proyecto empresarial en el marco de la Economía Social. La coordinadora territorial de AMECOOP-Andalucía compartió su experiencia cooperativa.

#### Jornada Formativa “Redes Sociales y comunicación efectiva para mujeres cooperativistas”

Subvencionada por el Área de Igualdad de la Diputación de Granada y en colaboración con FAECTA-Granada, la finalidad última de esta jornada ha sido impulsar la creación de un plan de trabajo para que cada cooperativa desarrolle una estrategia comunicativa a través de las redes sociales.

### JAÉN

#### Mesa de Asociacionismo Empresarial

En 2012 se ha celebrado en Jaén la Mesa de Asociacionismo Empresarial, en la que participan diversas entidades. AMECOOP-Andalucía ha estado presente con el objetivo de crear redes, dar a conocer la Asociación y de explicar los objetivos y principales áreas de trabajo.

## MÁLAGA

### Jornada “Mujer empresaria y economía social” en Antequera

La presidenta de AMECOOP-Andalucía fue invitada por la Diputación de Málaga a la Jornada “Mujer empresaria y economía social”, celebrada en Antequera, para hablar sobre la Asociación y las cooperativas de mujeres. Dicho evento fue organizado por la Diputación para conmemorar el Día de la Mujer Rural en octubre de 2012.

## SEVILLA

### I Jornadas de Participación de las Asociaciones de Mujeres de Sevilla

Organizadas por el Servicio de la Mujer Ayuntamiento de Sevilla, con la finalidad de crear un espacio de encuentro e intercambio entre asociaciones de mujeres y potenciar el trabajo en red entre las mismas, AMECOOP-Andalucía asistió para generar redes y sinergias con las demás entidades invitadas.

### Promoción del Emprendimiento cooperativo en el Polígono Sur de Sevilla

AMECOOP-Andalucía organizó dos convocatorias del Curso “Genera tu empleo: emprende en Cooperativa”, destinadas a facilitar el empoderamiento económico de las mujeres desempleadas de Sevilla bajo fórmulas cooperativas. Contó con el apoyo del Ayuntamiento de Sevilla para la realización de ambas actuaciones formativas.

### VII Feria Provincial de Mujeres Empresarias

AMECOOP-Andalucía contó con un stand en la VII Feria Provincial de Empresarias de la Diputación de Sevilla, donde ofreció información sobre el modelo cooperativo a las mujeres interesadas en emprender bajo esta fórmula jurídica.

## Colaboración con otras entidades

FEMPES

FAECTA

CEPES

Plataforma Andaluza de Apoyo al Lobby Europeo de Mujeres

RMRU

ARA

## AMECOOP-Andalucía en los medios de comunicación

En 2012 han sido numerosas las apariciones de AMECOOP-Andalucía en diferentes medios de comunicación, tanto de sus socias como de integrantes de su Junta Directiva.

La presidenta, Lola Sanjuán, colabora como tertuliana en el espacio de Canal Sur Radio “La Hora de Andalucía”, la radio pública de Andalucía, junto con personalidades del mundo de la política y de la comunicación, avanzando en la difusión del emprendimiento femenino bajo fórmulas cooperativas y visibilizando a la Asociación.

También ha participado en diferentes entrevistas para Canal Sur Televisión, o las emisoras de radio Cadena Ser o la COPE.

Asimismo, diferentes empresas asociadas a AMECOOP-Andalucía han sido protagonistas de los Microespacios de la Cadena Ser ha dedicado cada jueves al Cooperativismo Andaluz como parte de las actuaciones encaminadas a la celebrar el Año Internacional de las Cooperativas: Huerto Alegre, Palacio Arboleas, La Algaba de Ronda, Grupo El yate.

Las colaboraciones con la prensa escrita también han sido destacables, entre ellas artículos y entrevistas en Tierra Sur, Revista Empléate, Diario de Almería o Correo de Andalucía.

## AMECOOP-Andalucía a través de las nuevas tecnologías

Durante 2012, AMECOOP-Andalucía continua apostando por las Tecnologías de la Información y la Comunicación, realizando la labor de difusión de las actividades que lleva a cabo, así como de otro tipo de información que puede resultar de interés para las mujeres cooperativistas.

Estamos disponibles en nuestro sitio web, [www.amecoop-andalucia.org](http://www.amecoop-andalucia.org), y en nuestro perfil de Facebook.